

Kleine Anfrage Jacqueline Gafner Wasem (FDP): Aufwertung des SRG-Standortes Bern: Wo bleibt das Hauptstadt-Studio?

Am 9. September 2010 hat der Stadtpräsident anlässlich der Beantwortung einer ersten Kleinen Anfrage betreffend Aufwertung des SRG-Standortes Bern (Kleine Anfrage Jacqueline Gafner Wasem (FDP): Aufwertung des SRG-Standortes Bern: Wann wird das Hauptstadt-Studio Realität?; Geschäftsnummer 10.000167 / 10/153) unter anderem erklärt, dass der Gemeinderat bestrebt sei, das Thema „SRG-Standort Bern“ auf die Traktandenliste des Projekts „Hauptstadtregion Schweiz“ zu setzen. Entscheidend sei, dass der Stadtrat das Projekt „Hauptstadtregion Schweiz“ unterstütze. Wenn es gelinge, den Grossraum Bern mit der Bundeshauptstadt als Mittelpunkt gleichwertig zu positionieren mit den Metropolitanregionen und Berns Sonderrolle gegenüber dem Bund als politisches Zentrum zu betonen, komme die SRG auf Dauer nicht umhin, ihre Standort-Politik auf die Hauptstadt-Funktion auszurichten. Insofern bedeute jeder Fortschritt, der mit dem Projekt „Hauptstadtregion Schweiz“ erzielt werde, auch einen Schritt hin zum „Hauptstadt-Studio“.

Inzwischen sind zwei Jahre ins Land gegangen, der Verein „Hauptstadtregion Schweiz“ ist am 2. Dezember 2010 gegründet worden, hat seine Tätigkeit aufgenommen, verfügt seit 1. September 2011 über eine Geschäftsstelle mit einem vollamtlich tätigen Leiter, kann auf ein Unterstützungskomitee zählen, dem namhafte Persönlichkeiten aus Gesellschaft und Wirtschaft angehören, und sich überdies auf parlamentarischen Support abstützen, indem die Nationalräte und Ständeräte aus der Hauptstadtregion eine parlamentarische Gruppe gebildet haben. Im Raumkonzept Schweiz ist die „Hauptstadtregion Schweiz“ zudem neu als grossstädtisch geprägter Handlungsraum gleichwertig wie die sogenannten Metropolitanräume eingestuft. Eine Erfolgsgeschichte also – nur vom „Hauptstadt-Studio“ hört man nichts mehr.

Vor diesem Hintergrund ersuche ich den Gemeinderat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist es dem Gemeinderat gelungen, das Thema „SRG-Standort Bern“ auf die Traktandenliste des Vereins „Hauptstadtregion Schweiz“ zu setzen?
2. Wenn Ja, was ist an Démargen bisher gegenüber wem unternommen worden und mit welchen konkreten Ergebnissen?

Bern, 6. September 2012 bzw. 13. September 2012

Kleine Anfrage Jacqueline Gafner Wasem (FDP): Dannie Jost, Mario Imhof, Alexander Feuz, Alexandre Schmidt, Peter Erni, Dolores Dana, Christoph Zimmerli